

VISION ZERO

por UNIÓN DE MUTUAS



ANTICIPACIÓN IDENTIFICACIÓN Y EVALUACIÓN DE RIESGOS

La evaluación de riesgos es la principal herramienta de la gestión preventiva de una organización.

Anticiparse a futuros peligros que puedan poner en riesgo la seguridad de las personas trabajadoras, así como al funcionamiento efectivo de una empresa, es el objetivo principal de la prevención de riesgos laborales.

- Identificar riesgos potenciales
- Evaluar e investigar accidentes e incidentes ocurridos en la empresa
- Analizar los tipos de lesiones producidas
- Valorar y priorizar cada riesgo encontrado
- Hacer partícipe a la plantilla
- Sistematizar evaluaciones periódicas.

“Hoy, la evaluación de riesgos sigue siendo una de las herramientas más utilizadas en el control de la siniestralidad laboral, además de una exigencia legal.”

¿CÓMO ACTUÁIS EN TU EMPRESA?

1 Me aseguro de que se prepare, documente y actualice periódicamente la evaluación de los riesgos en mi empresa.	Valoración individual	Valoración global	
Mis directores saben que están obligados a preparar la evaluación de los riesgos y a tener en cuenta todos los posibles riesgos y peligros.	○ ○ ○		
Participan mis empleados, el consejo de administración, el funcionario de seguridad y salud en el trabajo, el médico de la empresa y otros expertos en seguridad y salud en el trabajo.	○ ○ ○		
He instaurado el enfoque básico para preparar una evaluación de los riesgos: <ol style="list-style-type: none"> 1. Registro de la estructura organizativa de mi empresa 2. Especificación y definición de las actividades realizadas 3. Determinación de los peligros y riesgos relacionados con la actividad 4. Evaluación de los peligros y riesgos 5. Elaboración de medidas preventivas 6. Aplicación de medidas preventivas 7. Verificación de la efectividad de las medidas preventivas 	○ ○ ○		○ ○ ○
Asimismo, se tienen en cuenta el mantenimiento, la solución de averías y las reparaciones así como las actividades de los contratistas y de las empresas externas y el procedimiento en caso de emergencia.	○ ○ ○		
Nuestra evaluación de los riesgos abarca también aspectos de la salud física y mental. De ser necesario, se miden las sustancias peligrosas, el ruido y las vibraciones.	○ ○ ○		
He determinado la frecuencia de la actualización respecto de la evaluación de los riesgos.	○ ○ ○		

2 Los accidentes del trabajo, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales se notifican, se incluyen en las estadísticas y se evalúan para determinar las posibles mejoras.	Valoración individual	Valoración global	
Me informan inmediatamente sobre todos los accidentes profesionales, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales en la empresa y de cualquier repercusión en la salud de mis empleados.	○ ○ ○		
Se investigan cuidadosamente los accidentes del trabajo, las entradas en el registro de primeros auxilios, los conatos de accidentes y los incidentes cruciales para determinar sus causas profundas y adoptar medidas preventivas.	○ ○ ○		○
Mantenemos estadísticas a fin de identificar las tendencias y los focos de atención.	○ ○ ○		○
Conozco las tres principales causas de accidentes en mi empresa y los costos que implican.	○ ○ ○		○
Los resultados de estos análisis se incorporan en la evaluación de los riesgos y los programas de prevención.	○ ○ ○		
Tengo conciencia de que el número de conatos de accidentes y de incidentes cruciales notificados demuestra la cultura de confianza en mi empresa.	○ ○ ○		

3 Usamos la información obtenida a partir de la evaluación de los riesgos y el análisis de los accidentes para realizar mejoras.	Valoración individual	Valoración global
Verifico personalmente por muestreo si las medidas de protección adoptadas son efectivas.	○ ○ ○	○ ○ ○
Los resultados de la evaluación de los riesgos se usan para introducir mejoras en la empresa.	○ ○ ○	
Se siguen las instrucciones personales y se elaboran las instrucciones para la ejecución del trabajo a partir de la evaluación de los riesgos.	○ ○ ○	

CALIFICA LAS REGLAS DE ORO

○ Totalmente aplicada ○ Mejora posible ○ Acción necesaria